

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(Del 19 al 26 de noviembre de 2025)

Déficit comercial de EEUU se reduce en agosto, según datos retrasados por el cierre. El Gobierno de Trump también entró en una escalada de aranceles recíprocos con China, la segunda economía más grande del mundo, con tasas que alcanzaron niveles prohibitivos de tres dígitos en abril, lo cual entorpeció el comercio.

El déficit comercial de EE.UU. se redujo más de lo previsto en agosto, debido a una caída en las importaciones, según un informe oficial publicado el miércoles con retraso debido al cierre del gobierno federal.

La paralización récord de 43 días por falta de acuerdo político sobre el presupuesto terminó la semana pasada e impidió la publicación de datos económicos nacionales.

En agosto, el déficit comercial general de EE.UU. se redujo más de lo que esperaban los analistas, hasta los 59.600 millones de dólares debido a una notable caída en las importaciones de bienes. **(banca negocios-com. Noviembre 19)**

Economistas ven un crecimiento ligeramente más rápido en Estados Unidos en 2026. Se espera que la inflación termine el año en 2,9%, ligeramente por debajo de 3% previsto en la encuesta de octubre, y que descienda solo ligeramente hasta 2,6% el año próximo.

El crecimiento económico de Estados Unidos aumentará ligeramente el próximo año, pero la creación de empleo seguirá siendo lenta y la Reserva Federal ralentizará el ritmo de los futuros recortes de tipos, según los economistas encuestados por la Asociación Nacional de Economía Empresarial en la encuesta de previsiones de fin de año del grupo. **(La República. Colombia. Noviembre 24)**

Cepal insta a Latinoamérica a estrechar comercio con Asia y Europa por aranceles de EE.UU. Latinoamérica y el Caribe deben profundizar su integración regional y estrechar sus lazos comerciales con socios como China, la Unión Europea (UE) y la India frente a los cambios en la política arancelaria de EE.UU., recomienda el último informe anual de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) sobre el comportamiento del comercio regional presentado este miércoles.

La diversificación comercial con actores alternativos, entre los que además destacan la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN), el Consejo de Cooperación del Golfo y la Zona de Libre Comercio Continental Africana, «abre oportunidades» para la región, así como en la integración regional en ámbitos como la infraestructura, la facilitación del comercio y la convergencia regulatoria. **(EFE. Noviembre 19)**

Tres cuartas partes de los préstamos chinos se destinan a países ricos y de ingresos medios-altos. Según un estudio de AidData, un centro de investigación de la Universidad William & Mary de EE.UU., China ha reorientado radicalmente sus préstamos de los países de bajos ingresos hacia los países ricos y de ingresos medios-altos en las últimas dos décadas.

En 2023, estos últimos representaban más del 75,6 % del importe de los préstamos concedidos por Pekín, frente a solo el 11,1 % en 2000.

EE.UU. es el principal destinatario de los préstamos chinos, con 202.000 millones de dólares en el periodo 2000-2023, lo que representa casi el 10 % del total (estimado en 2,2 billones por AidData). Les siguen Rusia, Australia y Venezuela, los cuatro clasificados por el Banco Mundial como países de altos ingresos. Por su parte, los 27 miembros de la Unión recibieron 161.000 millones para más de 1.800 proyectos, y el Reino Unido, 60.000 millones. (legrandcontinent.eu.com. Noviembre 23)

Las compras de China impulsan el precio del oro un 40%. El precio del oro encadena máximos históricos y, según expertos del mercado, China es uno de los principales actores invisibles detrás de esa escalada imparable; para algunos, el protagonista más destacado. El metal precioso se ha revalorizado más de un 40% en 2025 y alcanzó en octubre los 4.380 dólares por onza, un récord absoluto —aunque ha retrocedido en las últimas semanas—, en un contexto de creciente apetito de los bancos centrales por reforzar sus reservas con activos considerados más seguros. Pese a tratarse de una tendencia global, diversos analistas señalan con especial insistencia a Pekín: coinciden en que el gigante asiático parece estar adquiriendo volúmenes de oro muy superiores a los que declara públicamente y que esa demanda adicional, que no figura en los registros, está actuando como uno de los factores determinantes del mayor rally del oro en décadas. ([El País](http://elpais.com). Noviembre 24)

Japón redujo su déficit comercial en octubre de 2025. Japón registró en octubre un déficit comercial de mil 472 millones de dólares, una reducción del 53,6 por ciento respecto al del mismo mes de 2024, reveló hoy el Ministerio de Finanzas.

El resultado contrasta con un crecimiento de 3,6 por ciento interanual de las exportaciones, las cuales reportaron unos 62 mil 115 millones de dólares, mientras que las importaciones subieron 0,7 por ciento y reportaron 63 mil 598 millones de dólares. De acuerdo con un balance de la cartera, las ventas a Estados Unidos cayeron 3,1 por ciento, debido a los aranceles del 15 por ciento sobre automóviles y autopartes impuesto por el gobierno de Donald Trump, aunque la caída fue menor que en meses anteriores.

Con China, su principal socio comercial, Japón tuvo un déficit de 766 mil 497 millones de yenes, alrededor de cuatro mil 877 millones de dólares, un 2,1 por ciento menos que el año pasado. ([PL](http://pl.com). Noviembre 21)

El G20 adopta una ambiciosa declaración pese al rechazo de Argentina y la ausencia de EE.UU. Los líderes del G20 reunidos en la cumbre de Johannesburgo (Sudáfrica) lograron este sábado 22 adoptar una declaración conjunta que apuesta por la "cooperación multilateral" ante desafíos comunes e incluye resoluciones sobre cambio climático, minerales críticos y paz, pese al rechazo de Argentina y la ausencia de EE.UU.

La reunión de dos días, que se clausura este domingo 23, venía precedida del boicot ordenado por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por su tensa relación con Sudáfrica, que ejerce la presidencia de turno del grupo de naciones desarrolladas y emergentes. ([Bolsa](http://bolsa.com). Noviembre 22)

El G20 apunta a reformar la OMC y el comercio internacional. La directora de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Ngozi Okonjo-Iweala, alertó este domingo 23 de la sobredependencia global hacia EE.UU. y China y advirtió de que el sistema comercial internacional debe adaptarse para reforzar su resiliencia y reducir vulnerabilidades.

"El sistema de comercio mundial fue construido para la interdependencia, no la sobredependencia. Ahora vemos sobredependencia de Estados Unidos para mercados y de China para suministros críticos", señaló ante los medios la primera mujer en dirigir la OMC durante su participación en la Cumbre de Líderes del G20 que se celebra desde ayer y hasta este domingo 23 en el Centro de Exposiciones Nasrec de Johannesburgo. (**DW. Noviembre 23**)

Lagarde alerta de que poner trabas a la inteligencia artificial "retrasaría la prosperidad de los europeos". La presidenta del BCE admite que la UE no ha sido pionera en esta innovación, pero destaca que las empresas comunitarias están implantándola a una velocidad similar a las estadounidenses.

Europa, como ya sucediera con el nacimiento de internet, no ha sido pionera en el *boom* de la inteligencia artificial (IA) llamado a dar un vuelco a la economía global. Buenas noticias: las empresas europeas están adoptando la IA generativa a una escala similar a las estadounidenses. La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, ha hablado este lunes del auge de esta nueva tecnología en Bratislava (Eslovaquia), en un acto organizado por la OCDE. Y su mensaje a los líderes europeos no podía ser más claro: un exceso de celo en la regulación "ralentizaría la difusión de la IA y, por lo tanto, retrasaría la prosperidad de todos los europeos en las próximas décadas". (**El País. Noviembre 24**)

Crudo pierde más de 2% mientras EE.UU. presiona por acuerdo entre Rusia y Ucrania. Los futuros del Brent LCOc1 perdían US\$1,4, o 2,2%, a US\$61,98 el barril, y los del West Texas Intermediate en Estados Unidos (WTI) CLc1 restaban 2,5%

Los precios del crudo caían más de 2% el viernes 21, extendiendo los descensos por tercera sesión consecutiva, mientras EE.UU. presiona para lograr un acuerdo de paz entre Rusia y Ucrania que podría elevar la oferta mundial, al tiempo que la incertidumbre sobre las tasas de interés frenaba el apetito por el riesgo de los inversores. (**La República. Colombia. Noviembre 21**)

Precios del petróleo. El martes 18 de noviembre los precios oscilaban entre los \$59,53 USD el WTI en el Nymex de Nueva York, que mantenía la tendencia bajista en esta ocasión discreta, si bien sostenida en el tiempo con relación a semanas anteriores y los \$63,79 USD el Brent en el ICE de Londres, con un incremento significativo y coyuntural de 16 centavos el barril durante la semana que termina, revirtiendo, en este caso la tendencia bajista persistente característica.

En tanto que este martes 25 de noviembre, los precios del tonel de petróleo estaban en el orden de los \$57,26 USD el WTI, en el Nymex de Nueva York, mientras que el Brent cotizaba a \$61,78 USD en el ICE de Londres, reanudando la tendencia bajista propia de las últimas semanas, mostrando una caída libre, a tono con las previsiones

La enorme volatilidad de los mercados y el descenso tendencial de los precios, abrupto en esta semana, siguen obedeciendo al exceso de oferta, que está siendo

determinante en su abaratamiento, junto a una menor demanda que apunta a convertirse en estructural con el avance de las energías renovables.